

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



NOTAS GRAFICAS.--1) Niñas del Coro Angelico, a las que ayer dió una interesante conferencia de cocina práctica el profesor señor Vila, sorteando entre ellas los platos hechos.--2) Almuerzo íntimo celebrado ayer por los secretarios de la provincia, como acto final de la Asamblea celebrada.

HUDSON y ESSEX

anuncia sus nuevos precios

que rigen desde el 4 de Octubre en toda España

HUDSON

		<u>Pesetas</u>
Faetón	de 7 plazas.	15.500
Coach	" 5 " " "	15.500
Brougham	" 5 " " "	17.000
Sedan	" 7 " " "	19.000

ESSEX

		<u>Pesetas</u>
Faetón	de 5 plazas.	9.000
Coach	" 5 " " "	9.750

Los precios para Hudson y Essex se entienden para coches con Ruedas de Madera. Suplemento para Ruedas Metálicas (cinco), 300 pesetas Hudson, 250 pesetas Essex.

Agente en Córdoba y su provincia:

Manuel García de la Plaza

Gran Capitán, 27 y 29.

Edición de anoche

Anoche en los andenes

El paso por Córdoba del Presidente del Directorio Militar

Conforme se tenía anunciado, anoche, en el tren expreso ascendente, pasó por nuestra capital el presidente del Directorio militar general don Miguel Primo de Rivera y Orbaneja, con dirección a la corte.

Las autoridades

A esperar la llegada del marqués de Estella acudieron a la estación central de los ferrocarriles, el obispo de la Diócesis doctor don Adolfo Pérez Muñoz, gobernador civil de la provincia don Luis María Cabello Lapiedra, gobernador militar general don Gonzalo Queipo del Llano, alcalde don José Cruz Conde, presidente de la Diputación provincial don Francisco Santolalla Natera y delegado de Hacienda don Modesto Marín Pérez.

Representaciones del cabildo eclesiástico, integrada por el secretario de Cámara del Obispado don Miguel Blanco Moreno y canónigo don Manuel Orellana Hermosin; del municipal, compuesta por los concejales don Gabriel Bellido Luque, don Amador Fragero Luque, don Alfonso Camacho, don Manuel Roses Pastor, don Manuel Gutiérrez Fernández, don Daniel Aguilera, secretario de la Corporación don José Carretero Serrano, interventor de los fondos municipales don Enrique Molina de Pozos y otros más, cuyos nombres sentimos no recordar de momento.

Secretario del gobierno civil don Miguel Romero, secretario del gobernador don Angel Morales Antequera, secretario particular de la Alcaldía don Pedro Villoslada Peichalup, varios señores diputados, jefe de la sección provincial de Estadística don Eduardo Martínez y López de Rosas, archivero del Ayuntamiento don José María Rey Díaz, director del Conservatorio oficial de música don Rafael Serrano Palma y comisión de profesores del mencionado Centro, administrador de Correos don Augusto Torres.

Presidente del Consejo provincial de Fomento don Miguel Riobó Susbielas, presidente de la Cámara de Comercio don Manuel Rodríguez Manso y secretario de la citada corporación don Antonio Ramírez López, presidente de la Cámara Agrícola don José Riobó Susbielas, vicepresidente del Circulo Mercantil don José Fabra Copete.

Don Rafael Guerra Bejarano, don Rafael Cruz Conde, presidente del Sindicato de Regantes del Pantano del Guadalmellato don Gregorio García y García, ingenieros don Julio Murúa y Valerdi y don Luis Espina Capo, jefe de los Somatenes de la pro-

vincia comandante de infantería don Benito Canella, nutridas representaciones del Somatén y Unión Patriótica, comisiones y representaciones de los distintos cuerpos de la guarnición al frente de sus respectivos jefes, comisario de vigilancia don Juan Herrera, teniente de seguridad don Francisco Alcaraz, jefe de la guardia municipal don Juan Ruiz con el personal a sus respectivas órdenes y numeroso público.

Sería tarea impropia relatar minuciosamente cuantas personalidades se encontraban anoche en los andenes. Atendiendo a este extremo sabrán disculparnos aquellos que hayamos omitido contra toda nuestra voluntad.

La llegada

A las 10:55, hora oficial, hizo su entrada en agujas el expreso donde viajaba el presidente del Directorio.

La Banda municipal de música, dirigida por el maestro señor Gómez Camarero, interpretó la Marcha Real.

El público, agitando los sombreros, vitoreó y aplaudió estruendosamente al marqués de Estella, que, vestido de paisano, asomó a la ventanilla del coche, correspondiendo afectuosamente a las manifestaciones de simpatías que se le tributaban.

Los que acompañaban al presidente

En el mismo departamento y acompañando al presidente del Directorio hacían su viaje el ayudante del marqués de Estella, comandante señor La Cuerda; general señor Saro y ayudante de este último, conde de Los Moriles.

Los primeros saludos

Una vez detenido el convoy, el general Primo de Rivera descendió del vagón estrechando la mano de las autoridades.

Cambiados los saludos de rigor, y después de haber abrazado a don Gregorio García y don Rafael Guerra Bejarano, el presidente del Directorio, en unión de las autoridades, paseó por el primer andén, recibiendo a cada momento sinceras manifestaciones de entusiasmo por parte del público que, a toda costa pretendía acercarse a la persona del prestigioso militar.

Primo de Rivera habla de Sevilla

El marqués de Estella, en conversación con sus acompañantes, manifestó que venía satisfechísimo de las atenciones de que había sido objeto en la hermosa capital hermana.

Agregó el presidente que había resuelto gran número de asuntos de vital interés para el desarrollo de la vida administrativa de la provincia de Sevilla.

Dijo después que había asistido a varios banquetes, donde se vió en la necesidad de pronunciar otros tantos discursos.

—En todos estos actos—continó diciendo el presidente—he podido apreciar con gran satisfacción que el elemento pueblo se halla identificado en un todo con la labor de saneamiento que vamos realizando.

La labor del Directorio

Refiriéndose el ilustre caudillo a la labor implantada por su Gobierno, expresó en términos de un franco optimismo.

Manifestó sobre éste punto el marqués de Estella que el 90 por 100 de los Ayuntamientos de España han regenerado notablemente su vida administrativa, merced a la influencia del Directorio militar.

Citó el caso concreto de un determinado Municipio que hace tres años desarrollaba su administración bajo el peso de considerable déficit. Hoy día—agregó el presidente—que tiene en caja 52.000 duros a su favor.

El homenaje a la duquesa de la Victoria

El presidente de la Diputación don Francisco Santolalla, preguntó al marqués de Estella que si el monumento erigido en Cádiz en honor de la filantrópica duquesa de la Victoria, presentaba grandes proporciones.

Primo de Rivera contestó al señor Santolalla diciendo que en realidad no era grande el monumento de referencia, pero que en su construcción adivinábase la buena y plausible voluntad de un pueblo que de ese modo premiaba a la ilustre mujer española las bondades de su alma.

El presidente del Directorio, contestando también a preguntas que sobre la imposición de las insignias de la gran cruz del Mérito Militar a la duquesa de la Victoria, le fueron hechas, dijo que el acto adquirió extraordinaria brillantez, que aumentó, si cabe, debido a haberse celebrado en el teatro de San Fernando, de Sevilla, uno de los mejores coliseos de la nación.

Los temporales

Después el marqués de Estella habló de los actuales temporales, diciendo que habrán sido de gran provecho para los agricultores de la provincia.

Extendióse el presidente en considera-

ciones sobre la Agricultura y el régimen de vías, demostrando poseer grandes conocimientos de la materia.

El problema de Marruecos

Interrogado sobre el estado actual del problema marroquí, el general Primo de Rivera dijo que se deslizaba por muy buenos cauces.

La labor que en el momento se está realizando no es otra que la de disolución de núcleos; el enemigo se halla muy quebrantado y constantemente hace entrega de armamentos, aprestándose a la sumisión.

Nuevas operaciones

Agregó el ilustre militar, que debido a los temporales reinantes, las operaciones se encuentran en suspenso; pero que, cuando el tiempo lo permita y después de realizado un concienzudo estudio del plan a desarrollar, empezaránse nuevas operaciones que tiendan a dar sólida base a las ya efectuadas, propósitos que convertirán en realidad la total implantación del protectorado.

Sanjurjo a Marruecos

El presidente del Directorio manifestó después, que lo había despedido en Sevilla el general Sanjurjo, quien saldrá en hidroavión para Marruecos en las primeras horas del día.

Esta mañana—agregó el marqués de Estella—se recibió en Sevilla el parte de guerra que acusaba tranquilidad absoluta en todas las zonas.

Primo de Rivera estará en Madrid dos meses

A continuación habló el general Primo de Rivera acerca de su estancia en la corte.

Refiriéndose a este punto dijo: «Quiero permanecer en Madrid un par de meses para dedicarme de lleno a los asuntos de la nación, puesto que a pesar de que mis compañeros de Gobierno se valen por sí mismos perfectamente, la buena cohesión entre todos adquiere caracteres de indispensable.»

El señor Cruz Conde a la corte

Entre el presidente del Directorio y el alcalde de la ciudad don José Cruz Conde, quedó concertado que este último irá a Madrid el día 9 del próximo mes para la resolución de asuntos de interés local.

El marqués de Estella fijó la fecha atendiendo a que los días 4 y 8 de diciembre estará ocupado con las festividades de las Patronas del arma de artillería e infantería, respectivamente.

Las representaciones de las fuerzas vivas de Córdoba piden al marqués de Estella que el señor Cruz Conde continúe al frente del Ayuntamiento

Cuando el presidente se dirigía a hacia el coche en que viajaba para ascender de nuevo al vagón, una comisión integrada por el presidente de la Cámara de Comercio, presidente de Consejo Provincial de Fo-

mento y vicepresidente del Círculo Mercantil, solicitaron del marqués de Estella que mientras sea posible administre la vida ciudadana de Córdoba don José Cruz Conde, cuya labor al frente del Municipio no puede ser más acertada.

El general Primo de Rivera escuchó con interés a los señores mencionados, dedicando, a su vez, frases de elogio para nuestra primera autoridad local.

El gobernador civil de la provincia hizo suya la petición de los comisionados, y tuvo para el señor Cruz Conde sentidas frases de gratitud.

La Unión Patriótica

El marqués de Estella, a preguntas que se le hicieron sobre la Unión Patriótica, manifestó que se observaba claramente un movimiento de afianzamiento en el partido, del que esperaba grandes resultados.

El general Primo de Rivera, que fué atentamente invitado por el jefe de Estación a subir al convoy, ya que era hora de partir, conversó afablemente con los jefes de la guarnición durante breves instantes.

Sale el exprés

Transcurrido el tiempo de parada del exprés en la Estación Central, el presidente del Directorio estrechó la mano de las autoridades y gran parte del público, y abrazó nuevamente a los señores García y Guerra Bejarano, cruzándose entre el marqués de Estella y este último varias frases humorísticas.

A las once y diez minutos partió el convoy entre los acordes de la Marcha real y los vitores de cuantos acudieron a los andenes de nuestra Estación para rendir tributo de plena confianza hacia el ilustre caudillo español don Miguel Primo de Rivera y Orbaneja.

AVISO CIRCULAR

El Aguinaldo del Soldado

La Asamblea Suprema de la Cruz Roja española, según deseos del señor presidente del Directorio, será la encargada en el presente año de la recaudación de donativos para el Aguinaldo del Soldado, procurando encauzarlos hacia las tres plazas de Melilla, Ceuta y Larache para su oportuna distribución a las fuerzas que se encuentran en África en estos distintos territorios.

Con tal objeto, los alcaldes allí donde estén constituidas Juntas de dicha benemérita Institución, se pondrán de acuerdo con dicha representación local de la Cruz Roja para que ellas reciban los donativos, y donde no exista dicha entidad, se constituirán dichas Juntas, para llevar a cabo dicha recaudación y cooperar a tan patriótica labor.

Todas las Juntas locales, tanto de la Cruz Roja como las que por no existir aquella en los diferentes pueblos se constituyan con tal objeto, se entenderán directamente con la Asamblea Suprema de la Cruz Roja, que se halla establecida en Madrid (Sagasta 10), donde se resolverán las dudas que pudieran surgir.

Para el mejor éxito de esta generosa manifestación de cariño a nuestros bravos soldados, serán preferibles los donativos en especie y que no tengan destino determinado, para que se encuentren en los puertos de Málaga, Cádiz y Algeciras antes del día 20 del próximo diciembre y consignados a la orden de los respectivos presidentes de las respectivas asambleas de la Cruz Roja en dichas poblaciones.

Para el debido orden es preciso que cada vez que una Junta local haga un envío lo comunique a la Asamblea Suprema de la Cruz Roja de Madrid con el mayor número posible de detalles a fin de evitar confusiones o extravíos.

Córdoba 30 de noviembre de 1925.—El gobernador civil, Luis María Cabello Lapiedra.

HACIENDA

Pagos para mañana

Por la Tesorería de esta Delegación de Hacienda se harán efectivos libramientos a favor de todas las clases activas, pasivas y clero.

Instrucción pública

Petición desestimada

La Dirección general de Primera enseñanza ha desestimado una petición acerca de que fuesen incorporadas a la escuela práctica graduada de niños de esta capital las dos unitarias que funcionan en el mismo edificio.

Una solicitud

La maestra de la escuela nacional de niñas de Encinas Reales, doña Rafaela Cabrera Peláez, solicita permiso para atender a su quebrantada salud.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Cemento

'El Caballo'

Primera marca española
Fábrica en Andalucía

De venta en el depósito de materiales de construcción de la calle

Pérez Galdós, núm. 10

(Próximo al Gran Capitán)

Teléfono 424

CÓRDOBA

CON SOLO 40 CÉNTIMOS

puede convencerse, si sufre ESTREÑIMIENTO, que las PILDORAS ZECHNAS, puramente vegetales, son LAXANTES DE EFECTO SIN IGUAL, estomacales, anti-sépticas y antibiliosas.—Caja 0'40 y 1'50 pesetas.—Venta en Farmacias y Droguerías.

Depósitos en Córdoba.—Don Angel Avilés, don Antonio Estrada, El Globo, Centro Técnico, La Jerezana, Dalmau Oliveres.

Reunión general del Colegio oficial del Secretariado local de la provincia

La asamblea

El domingo último, a las doce, se reunieron en el salón de actos de la excelentísima Diputación provincial, cedido de antemano por el presidente don Francisco Santolalla, bajo la presidencia del ilustrísimo señor don Filiberto López y López, la mayoría de los secretarios de Ayuntamientos de la provincia de Córdoba, con el fin de celebrar la primera reunión desde la constitución del Colegio.

Entre otros asuntos se aprobaron las cuentas rendidas por el tesorero y la escala mensual de cuotas que han de satisfacer los señores colegiados. Se estableció una cuota igualatoria de 25 pesetas para aquellos individuos que, sin ser de la extinguida Asociación, vienen ahora a participar de los fondos que en aquélla había.

Se ratificó el nombramiento de empleado del Colegio conferido por la Junta de gobierno a don Antonio Aguilar Fuentes.

Acordóse aceptar el escrito del Colegio de Vizcaya sobre nombramiento al ilustrísimo señor don José Calvo Sotelo, de presidente honorario, y que este acuerdo se le comunique en artístico pergamino confiando al presidente don Filiberto López un amplio voto de confianza, que resuelva todo cuanto con este asunto se relacione, y se le felicitó de manera muy cordial por la actividad que demuestra en ésta, como en cuantas cuestiones afectan al Colegio.

Acordóse admitir como socio al oficial mayor del Ayuntamiento de Doña Mencía don Pedro José Moreno Tienda, y desestimar un escrito del de igual categoría del Ayuntamiento de Posadas don Leovigildo Jiménez.

Por último, se resolvieron otros asuntos de trámite, y se acordó solicitar del Gobierno la concesión de un sello especial, cuyos productos vendrían a engrosar los fondos del Colegio, así como que se le releve del pago de franquicia. También se acordó dar las gracias al presidente de la Diputación por haber cedido el local.

Terminada la reunión se dirigieron todos los señores presentes al Hotel de España y Francia donde celebraron un fraternal banquete para festejar la constitución del Colegio, telegrafándose al director general de Administración local enviándole un cariñoso saludo.

El banquete

Ayer, a las dos de su tarde, se reunieron en íntimo almuerzo, en el Hotel de España y Francia, la mayoría de los secretarios de la provincia que han concurrido a la asamblea convocada por este Colegio.

Asistieron unos ochenta comensales siendo presidido el acto por el presidente del Colegio don Filiberto López y López, que sentó a ambos lados de su mesa a don José Carretero Serrano, don Francisco Lamonedá, don Juan Ferrer, don José del Pino, don Rafael Pérez Ecija y don Sebastián Romero.

El almuerzo fué excelentemente servido con arreglo a la siguiente minuta: Huevos

a la aurora—Merluza con salsa mayonesa—Solomillo a la flamenca—Chuletas de cerdo con patatas—Entremeses—Frutas del tiempo—Dulces de repostería—Vinos: Cruz Conde y Rioja Paternina—Café—Coñac, y Habanos.

Durante el ágape, reinó la más franca cordialidad y alegría entre los comensales.

Como nota simpática del acto, debemos consignar que no hubo brindis.

GOBIERNO CIVIL

De minas

Don Juan Molinos Fernández, vecino de Jaén, presenta instancia renunciando al registro minero denominado «Bristo», correspondiente a varias pertenencias situadas en el término de Lucena, solicitando a su vez le sea devuelto el importe de la carta de pago presentada anteriormente, para optar al mencionado registro minero.

—Quedan suspendidas las labores que hasta ahora se han venido efectuando en la mina «Cinco Amigos», situada en el término municipal de Obejo.

Una línea eléctrica

Don Gregorio Sánchez Pastor y Sánchez Grande, vecino de Belmez, solicita construir una línea eléctrica aérea a 5.000 voltios que partirá desde la que tiene establecida la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, entre sus minas «El Autolín» y «Cabeza de Vaca», para concluir en la subestación transformadora instalada en la fábrica de harinas de la propiedad del solicitante.

Novillada autorizada

El gobernador civil ha autorizado una novillada que se celebrará en Bujalance el día 8 del próximo mes de Diciembre.

Pasaportarán las reses los aplaudidos diestros José Flores (Camará), Manuel La Torre y Fausto Barajas.

Tremenda desgracia

El gobernador civil ha recibido esta mañana un telegrama del alcalde de Cabra dándole cuenta de la desgracia ocurrida en el campo de fútbol de aquella localidad durante la celebración del encuentro entre los equipos «Deportivo Egabrense» y «Electromecánica».

Un guarda de los talleres, que acompañaba en la excursión al guardameta Santizo, impresionado vivamente ante la jugada que dió el triunfo a los electromecánicos sufrió un ataque cardíaco falleciendo en el camino del Hospital.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

DODGE

Ventas al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitan, 27 y 29

CÓRDOBA

La estancia del doctor don Sebastián Recasens

El eminente doctor señor Recasens, que durante algunas horas ha sido nuestro huésped, estuvo ayer por la mañana visitando nuestra incomparable Mezquita y otros monumentos.

Le acompañaban los directivos del Colegio Médico y el inspector provincial de Sanidad, doctor Benzo.

Por la tarde, después de almorzar, realizó una agradable excursión a la Sierra, visitando el Monasterio de los PP. Jerónimos.

En su visita coincidió con la marquesa del Mérito, que con su exquisita amabilidad acompañó a sus visitantes, mostrándoles los tesoros artísticos que allí se encierran.

El doctor Recasens fué obsequiado espléndidamente con un té y fiambres.

Ya al anochecer se emprendió el regreso a Córdoba.

A las nueve de la noche se celebró en el Círculo de la Amistad la comida íntima que en honor del eminente sabio había organizado el Colegio Oficial de Médicos.

También asistió a la misma el delegado regio de Bellas Artes, don Enrique Romero de Torres.

En el expreso de anoche marchó a la corte el doctor don Sebastián Recasens, siendo despedido en los andenes de la estación Central por la mayoría de los médicos cordobeses, que rindieron un tributo de admiración y respeto a su ilustre maestro.

De la provincia

A pedradas hiere a su tío

En Los Moriles, por rivalidades de oficio, cuestionaron los cuñados Juan González Arahal y Cristóbal del Pino Algar.

Un hijo del primero, llamado Francisco González, apedreó a su tío Cristóbal, causándole una herida en la cabeza.

La benemérita ha detenido al autor de la agresión, quien ingresó en la cárcel a disposición del juzgado municipal.

Amenazas de muerte

La guardia civil de Santa Eufemia ha detenido en aquella localidad al vecino de la misma José Castaño Pavón, que amenazó de muerte a varios convecinos suyos.

Castaño ingresó en la cárcel a cumplir la sanción correspondiente.

Dos "tortolos"

En una posada de Porcuna ha detenido la guardia civil de Valenzuela a los jóvenes de 22 y 18 años de edad, respectivamente, Manuel Castro Merino y María de los Dolores Marcos Zurita, que se habían fugado del hogar paterno en busca de la luna de miel.

Como es natural fueron restituidos a sus respectivos domicilios.

Hurto de leña

En el cortijo denominado «Arrimadizo Bajo», del término municipal de Priego, hurtaron leña los vecinos de la citada localidad Ignacio Rubio y Vicente Ortiz, quienes fueron detenidos por la guardia civil de aquel puesto.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 1.º de Diciembre.—Martes. Santos Naum, pr.; Cándida y Natalia, mrs.

Vida de Santa Natalia.—Fue natural de Nicodemia, importante ciudad de Bitinia. Muy joven aún la casaron sus padres con un caballero principal, ministro del emperador Maximiano, llamado Adrián, que después fue mártir glorioso de Jesucristo, cuya memoria celebra la Iglesia el día 8 de Septiembre. Con valor sobrehumano asistió Natalia a su martirio, animándole hasta que expiró, a los veintiocho años de edad. Como sagrada reliquia guardó una mano de su esposo, envolviéndole en preciosos paños. Viuda a los trece meses de casada, joven rica y notablemente hermosa, pretendió casarse con ella un tributo del emperador; pero apenas lo supo huyó presurosa a Constantinopla, adonde había sido trasladado el cuerpo de su esposo Adrián. Fue luego a visitar su sepulcro, sobre él colocó la mano que llevaba consigo, y después se retiró a descansar de las fatigas del camino, encargando a los fieles que le encomendasen a Dios. Apareciósele San Adrián entre brillantes resplandores, diciendo: «Seas bienvenida, Natalia, hermana mía, sierva de Cristo, hija de mártires; ven a descansar y recibir el premio que se te debe». Despertando alegre, manifestó Natalia a los fieles esta singular visión, y volviéndose a dormir entregó su espíritu al Señor a principio del siglo VI. Su cuerpo se conserva en el Monasterio de San Pedro de Eslonza, cerca de León, a donde se trasladó reinando en España Don Alfonso el Magno.

Jubileo de las Cuarenta Horas.

Continúa el turno en la Parroquia de San Andrés y lo costea este día don Antonio Alarcón López, por su tío don Rafael López Diéguez, padres y hermanos difuntos.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 1, martes, a Nuestra Señora de Belén en San Miguel.

Cultos

Iglesia parroquial de San Pedro.

A las diez de la mañana sexto día de Octavario a las Sagradas Reliquias de los Santos Mártires de Córdoba.—Intención de doña María de Jesús Barbero. El señor licenciado don Emilio Salinas Diéguez, cura párroco de Santiago, predicará el sermón de la Misa solemne.

En la iglesia de María Auxiliadora.—Solemne Novena a la Santísima Virgen en su Concepción Inmaculada.

Dará comienzo todos los días a las cuatro de la tarde: Santo Rosario, Letanías, Ejercicio del día con canto de letrillas y Bendición con el Santísimo Sacramento.

En Santa Cruz.—A las cinco de la tarde, novena a la Inmaculada.

En la Real Colegiata de San Hipólito.—La asociación de Hijas de María celebra la Novena solemnisima a su titular la Inmaculada Concepción.—A las cinco y treinta de la tarde con sermón, que predicará el P. José María Carretero, S. J.

En San Pedro Alcántara.—A las seis de la tarde, novena a la Inmaculada, el sermón a cargo del canónigo don Mariano Ruiz Calero.

Revista de Tribunales

Vistas

Ante la Sección primera ha tenido lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por estafa, contra Pedro Jurado Serrano. Representaba al Ministerio público el teniente fiscal don Luis Jiménez Clavería. Informó en defensa del procesado el letrado señor Altamirano.

Otra del mismo juzgado, por amenazas, contra Pedro Jurado Serrano, representando al Ministerio público el teniente fiscal don Luis Jiménez Clavería. Informó en defensa del procesado el letrado señor Altamirano.

Otra del mismo juzgado, por lesiones, contra Justa González Consuegra. Representaba al Ministerio público el abogado fiscal don Ignacio Infantas. Informó en defensa del procesado don Manuel Manso Garrrote.

Juicios para el día 1.º

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Hinojosa, por falsedad, contra Benjamín López Medina y otros; acusador privado señor Mir y defensores señores Enriquez y Ortiz Molina y otros; procurador señor León Avilés.

Sección segunda.—Del juzgado de Montoro, por hurto, contra Francisco Córdoba y tres más; defensor señor Mir y procurador señor Arévalo.

Otra del juzgado de Fuente Obejuna, por tenencia de armas, contra Pedro Panodelo; defensor señor Fernández Jiménez y procurador señor Ramirez.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Derecha, por daño y hurto, contra Federico Tirado Luna, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor y 104 pesetas de indemnización.

Otra de la Sección segunda del juzgado de Fuente Obejuna, por falsedad en documentos, contra José Miguel Barbero Lozano, conocido por Miguel y tres más. Absueltos.

En la carretera del Brillante

Grave accidente automovilista

Tres personas heridas

En la madrugada de hoy, a las cuatro y media aproximadamente y en la carretera del Brillante ha ocurrido un grave percance automovilista.

Un taxímetro propiedad de don José López Prats, que conducía el chófer Antonio Ruiz Castilla y ocupado por Rafael Leiva Benitez, de 33 años de edad y Angel Gómez Aranda, de 21, al llegar al paso superior del Pretorio debido a la excesiva velocidad con que caminaba, volcó violentamente siendo despedidos los tres ocupantes del vehículo a gran distancia.

Todos ellos resultaron lesionados.

En otro automóvil que acertó a pasar por el lugar del suceso fueron conducidos los heridos a la Casa de Socorro.

En dicho centro benéfico los médicos de guardia señores Ortiz y Luna y el practicante señor Merino curaron detenidamente a los lesionados que presentaban las siguientes lesiones:

Angel Gómez Aranda, domiciliado en la calle Claudio Marcelo, número 19, conmoción cerebral, contusión en el hombro izquierdo con probable fractura del húmero.

Rafael Leiva, dos heridas contusas, una en la región fronto-parietal de doce centímetros de longitud y otra en la región parietal de tres centímetros a más de una contusión en la región supra escapular izquierda.

Antonio Ruiz, contusión fuerte en el hombro izquierdo con probable fractura de la epifisis acromion del mismo lado y una contusión en la rodilla derecha.

El estado de los heridos fue calificado de menos grave, salvo complicaciones.

Después de curados convenientemente fueron trasladados con toda clase de precauciones a sus respectivos domicilios.

Del hecho se ha dado conocimiento a la autoridad judicial correspondiente.

NOTAS LOCALES

Boda

El domingo a las cuatro de la tarde y en la iglesia parroquial de Santa Marina, tuvo lugar la ceremonia religiosa de unirse a los indisolubles lazos del matrimonio la encantadora señorita Carmen Aguayo López con don Francisco Ortiz Solís, estimado amigo nuestro.

Apadrinaron a los nuevos esposos don José Aguayo López, hermano de la novia, y doña Francisca López Lozano.

Suscribieron el acta matrimonial en calidad de testigos don José García Gil, don Rafael Cruz Muñoz, don José Rubio Garrido, don Juan Vargas Fernández y don Rafael Galvia Cañero.

Una vez terminada la ceremonia los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente.

La feliz pareja marchó en el tren rápido descendente con dirección a Sevilla, Cádiz y otras poblaciones andaluzas.



SABAÑONES

No aparecen usando como preventivo la

"HAZUL"

Pomada Hazul

Quita el picor en el acto, curando los sabañones estén o no ulcerados en tres días.

En las buenas farmacias, 2'25 caja

Sucesos y denuncias

Arrollada por una caballería

Ha recibido asistencia facultativa en la Casa de Socorro la anciana de 70 años de edad Rafaela Osario Mellado, de una contusión erosiva en la rodilla izquierda.

Los médicos y el practicante de guardia curaron detenidamente a la lesionada, calificando su estado de leve, salvo complicaciones.

Ante los profesores de guardia en el mencionado centro de Beneficencia y más tarde en la Comisaría de Vigilancia, manifestó Rafaela que había sido arrollada por una caballería en la plaza de San Lorenzo, cuyo semoviente conducía Rafael Centella González.

La anciana, una vez asistida, pasó a su domicilio, Mayor de San Lorenzo, número 158.

El juzgado entiende en el asunto.

Mordido por un perro

Esta mañana ingresó en la Casa de Socorro el niño de 13 años de edad Alfonso Fadrique Luque, reclamando asistencia facultativa.

Presentaba una erosión en la cara anterior del muslo izquierdo, producido por mordedura de perro, lesión que los médicos de guardia en el citado centro benéfico calificaron de pronóstico reservado.

Alfonso, una vez curado, pasó a su domicilio, Cardenal Herrero número 34.

La autoridad judicial tiene conocimiento del suceso.

Arrollado por una bicicleta

En la Comisaría de Vigilancia ha presentado una denuncia el anciano de 65 años de edad Antonio Díaz Garrido, domiciliado en la calle Moriscos número 23, contra Francisco Mesa Sánchez, que con la bicicleta que guiaba le produjo al arrollarle una herida contusa en la ceja izquierda y contusión en el antebrazo del mismo lado, lesiones de las que fué asistido en la Casa de Socorro.

Los denunciados por maltrato

En la Comisaría de Vigilancia se han presentado las siguientes denuncias por malos tratos:

De Isabel Zafra Bellido, que fué asistida en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región frontal contra José Alcaide Salas, y de Araceli Rosales Villa contra Juan Gutiérrez Giménez.

Los escándalos al día

El mejor cliente de la Comisaría José Pérez Castro (a) La Solitaria ha vuelto a hacer otra de las suyas. Coger una «mona» de órdago y promover el consabido escándalo en la calle Duque de Hornachuelos.

Por tal motivo el famoso beodo ha sido detenido y encerrado en los bajos del Gobierno civil.

—En la Plaza de la Alhóndiga también produjeron escándalo Dolores Solís Sillero y Lorenzo Garrido Jiménez.

Ambos han sido denunciados en la Comisaría.

Una vendedora denunciada

Por vender pescado en estado de descomposición ha sido denunciada en la Comisaría la vendedora Antonia Casares.

Choque de vehiculos

Por causar daños en el automóvil de la matrícula de esta capital 1.775 con el carro que conducía, ha sido denunciado un individuo llamado Manuel Molina.

EN CABRA

Un hombre herido en riña

En terrenos del cortijo denominado «Buen año», próximo a Cabra, ha ocurrido un sangriento suceso.

El vecino de aquella localidad Juan Antonio Pacheco Bermúdez, provisto de un soberbio garrote, agredió a su convecino Manuel Jurado Campos, de 38 años de edad, produciéndole lesiones en la cabeza calificadas de pronóstico menos grave, salvo complicaciones, por el médico que le prestó asistencia facultativa.

La guardia civil detuvo al agresor, quien manifestó que había herido a Jurado porque éste se negaba a devolverle un perro de su propiedad.

La autoridad judicial correspondiente entiende en el asunto.

ASLAND ES EL CEMENTO EXIGIDO POR EL ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada

Sobre vagón Córdoba . 114 pesetas

POR PEQUENAS PARTIDAS

Tonelada en almacén. . 125 pesetas

Saco en almacén . . . 7 "

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.--Córdoba

CONSULTORIO

DOCTOR BENZO

Vías urinarias, piel y sífilis

DOCTOR G. PANTALEÓN CANIS

Medicina y Cirugía general, enfermedades de la infancia.

Calle Barroso, 5. Consulta de dos a cuatro.

Se vende una casa

en los Olivos Borrachos en 9.000 pesetas, puede rentar 90 pesetas mensuales.

Razón, Julio Lara

Vida deportiva

Los partidos del domingo

En Cabra

En Cabra y ante bastante concurrencia, han contendido en partido de campeonato el «Deportivo Egabrense» y el «Electromecánica F. C.».

El encuentro, que fué muy reñido y movido, concluyó con el score 4-1 a favor del equipo cordobés.

Los tantos del «Electromecánica» fueron ejecutados tres por Manolo Rodríguez y uno por Brand.

La puntuación después del referido encuentro, queda en la forma siguiente:

J. G. P. E. Puntos

Electromecánica F. C.	3	2	1	0	4
R. Sporting.	2	1	1	0	2
Deportivo Egabrense.	3	1	2	0	2

En Córdoba

En el Stadium América y a «puerta abierta» se enfrentaron el «Regina F. C.» con el segundo team del «R. Sporting».

El «match» resultó harto pintoresco por el tamaño y volumen de algunos equipiers. Terminó con el empate a un goal.

El arbitraje al alimón, es decir a árbitro por tiempo.

F.

MILITARES

Revista de comisario

La revista de comisario correspondiente al mes de Diciembre, tendrá lugar mañana, día 1.º, en iguales horas y personal señalado en el artículo 6.º de la orden de esta plaza del 30 de Septiembre último.

Los señores jefes y oficiales transeuntes, la pasarán el día 2 a las diez horas.

Servicio médico

El servicio médico de esta plaza, durante el mes entrante, estará a cargo del capitán médico afecto a la 4.ª Zona Pecuaria don Antonio Manzanares Bonilla, quedando de imaginaria el de igual empleo, para casos de ausencia o enfermedad, el del 4.º regimiento de artillería pesada don Luis Jiménez Fernández.

Servicio veterinario

El servicio veterinario correrá a cargo, durante dicho mes, del veterinario segundo don Faustino González Durán, del regimiento Lanceros de Sagunto.

Toque de oración

Durante el mes de Diciembre, el toque de oración se dará en los cuarteles a las 17-15 horas.

Depósito de transeuntes

El Depósito de transeuntes en el mes entrante, correrá a cargo del mismo oficial que lo venía desempeñando.

Prórroga de licencia

Se ha concedido al capitán de artillería don Julián González Martínez, prórroga a la licencia que venía disfrutando por enfermedad.

EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Información telefónica

A las siete se celebra Consejo del Directorio

Primo de Rivera llega a Madrid y en el ministerio de la Guerra da orden de no recibir a persona alguna.-Magaz, Nouvilas y Gómez Jordana celebraron una detenida conferencia con el marqués de Estella a su llegada a Madrid.-La Reina Doña Victoria llega a París.-Partidos de campeonato de fútbol en toda España.-El Rey se encuentra de cacería en un pueblecito de Toledo.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 30, de las 14 a las 19 t.

Lo que publicará la "Gaceta"

Este diario oficial publicará hoy una disposición reformando, con fecha 14 de noviembre del actual, los artículos 17 y 18 del Código penal.

Se ha celebrado otro acto sanitario

En el teatro de la Infanta Beatriz se ha celebrado un nuevo mitin sanitario, asistiendo numerosos profesionales.

Hablaban los doctores Peña, Torrealba, Blanco y don Mariano Fernández, que hizo el resumen del acto, tratando del concepto de la moral y de la pornografía ideológicamente considerada.

La llegada del marqués de Estella

A las nueve de la mañana, en el expreso de Andalucía, llegó el marqués de Estella, procedente de Sevilla.

Con el presidente del Directorio llegaron el general Saro, su ayudante el conde de Los Moriles, y los del marqués de Estella barón de Segur, teniente coronel La Cuerda y capitán de corbeta Rampullo.

Esperaban la llegada del presidente el marqués de Magaz y los vocales del Directorio Navarro, Gómez Jordana, Maslera, Rodríguez Pedré, Ruiz del Portal, Hermosa y Mayendia, todos los subsecretarios y directores generales, el gobernador civil de Madrid señor Semprún, el alcalde conde de Vallellano y una comisión de concejales, el Nuncio de Su Santidad monseñor Tedeschini, el capitán general Ardanaz, el obispo de Madrid-Alcalá, el director general de Seguridad Bazán, el de la guardia civil Burguete y los generales Zubia, Borbón y otros.

Comisiones de los cuerpos de la guarnición, el presidente del Consejo de Administración del periódico «La Nación» señor González Rotwos, varios redactores y numeroso público.

El presidente descendió del tren y abrazó al marqués de Magaz, saludando después a todos los vocales del Directorio, a los que preguntó si se encontraba el Monarca en Madrid, contestando negativamente el presidente interino, y añadiendo que don Alfonso se encontraba en una finca de un pueblecito próximo, de cacería, y que regresaría esta tarde o mañana.

El marqués de Estella rogó a los subsecretarios que hoy no fuesen a despachar

con él, pues venía cansado, y seguidamente montó en automóvil, dirigiéndose al ministerio de la Guerra, en donde celebró una detenida conferencia con el secretario del Directorio general Nouvilas, con el general Gómez Jordana y con el marqués de Magaz.

Terminada la conferencia, en la que el marqués de Magaz expuso al presidente cuanto acontece, el marqués de Estella se trasladó a su domicilio para saludar a su familia y descansar.

Magaz dice que esta tarde se celebrará Consejo en la Presidencia

Al salir el marqués de Magaz del ministerio de la Guerra, fué interrogado por los periodistas, los cuales le preguntaron si esta tarde habría Consejo del Directorio bajo la presidencia de Primo de Rivera.

Magaz dijo:

—Si, esta tarde, a las siete y media, nos reuniremos, y mañana, si el Rey está de regreso, como esperamos, celebraremos otro Consejo bajo su presidencia.

Manifestó después el vicepresidente que el marqués de Estella venía satisfechísimo de su viaje y la brillantez de los actos celebrados en Cádiz y Sevilla.

También se hizo eco de las palabras del presidente acerca del extraordinario recibimiento que le habían dispensado en Lora del Río, cuya estación estaba llena de público, que le ovacionó, y en Córdoba, en donde había hablado con las autoridades de varios asuntos de aquella localidad.

Por último, dijo Magaz que en Jerez habían obsequiado al presidente con una magnífica corona de laurel que llevaba la siguiente inscripción: «Al presidente del Directorio militar.—13 de Septiembre de 1923.»

La Reina doña Victoria regresará el día 2

La Reina doña Victoria, que ha retrasado su regreso a España a causa de la muerte de la reina Alejandra, definitivamente saldrá de Londres para España hoy lunes para llegar a Madrid el próximo día 2 de Diciembre.

Seguidamente de llegar la Reina a Madrid se inaugurará el ropero «Reina Victoria» en el Colegio del Sagrado Corazón de Jesús.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Primo de Rivera sale de su domicilio y da orden en el ministerio de la Guerra de que no le visite nadie

Después de estar breves momentos el presidente en su domicilio, se trasladó al palacio de Buena-Vista en donde dió orden de que nadie pasara a verle.

Esperaban a Primo de Rivera en el antedespacho, los subsecretarios de Marina, Estado y Gracia y Justicia, los generales Vallespinosa, Burguete, Villalba, Losada, Nouvilas y Despujol, el rector de la Facultad de Medicina de Barcelona, y los señores Gil Casares, Guerra del Río y el marqués de Santa María de Paredes.

Todos estos tuvieron que retirarse ante la orden terminante del general Primo de Rivera.

La Asociación de empresarios de plazas de toros se reúne

La Asociación de propietarios y empresarios de plazas de toros ha celebrado reunión extraordinaria, estando ésta bastante animada.

Se discutió apasionadamente sobre las cuestiones taurinas, censurándose la actitud de algunos empresarios, que a pesar de los acuerdos en los honorarios de los toreros, abonaron a algunos de éstos, entre ellos a Sánchez Mejías, mayor cantidad de la estipulada por la Asociación.

Se pronunciaron muchos discursos, presentando la dimisión algunos vocales de la directiva y el abogado de la Sociedad don Gregorio Fraile.

Durante la reunión se acentuaron las divergencias, y se cree que esto será motivo para que peligre la vida de la actual Sociedad.

Se cree que caso de disolverse se creará otra, integrada solamente por los empresarios de las plazas de toros del norte de España.

Partidos de campeonato de fútbol

En Madrid

En el Stadium Metropolitano se celebró con extraordinaria animación el partido de campeonato entre los primeros equipos del «Racing» y el «Athletic» de Madrid.

El encuentro resultó muy movido, viéndose bonitas jugadas por parte de ambos bandos contendientes, que en ocasiones demostraron excesivo nerviosismo.

Resultó triunfante el «Athletic» por tres goals a uno.

En Pamplona

Pamplona 30.—Se celebró el partido de campeonato de Guipúzcoa, que constituyó una extraordinaria sorpresa, ya que la «Real Sociedad de San Sebastián», que el domingo anterior había vencido a la «Real Unión de Irún» por un elevado score, sucumbió ayer ante el «Osasuna» local, por 3 tantos a uno.

El público, entusiasmado, ovacionó a los locales por el resonante triunfo.

En Tolosa

Tolosa 30.—En este pueblo jugaron el «Real Unión de Irún» y el «Tolosa F. C.», venciendo aquél por 8 goals a 1.

En Alicante

Alicante 30.—Jugaron el «Valencia F. C.» y el «Levante», venciendo los valencianos por tres tantos a uno.

En Gijón

Gijón 30.—Jugaron un partido de campeonato el «Sporting de Gijón» y el «Stadium de Avila», venciendo aquellos por seis goals a dos.

En Oviedo

Oviedo 30.—Se verificó un partido de campeonato entre el «Stadium de Oviedo» y el «Athletic», venciendo aquéllos por dos a cero.

En Sevilla

Sevilla 30.—Se jugó el partido de campeonato entre el «Sevilla F. C.» y el «Español», de Cádiz, venciendo los sevillanos por el elevado score de trece goal a cero.

El público salió defraudado de la labor de los españolistas, que demostraron escasos merecimientos para ostentar puesto de primera categoría.

En Málaga

Málaga 30.—Jugaron el partido de campeonato el «Real Betis Balompié», de Sevilla, con el «Málaga F. C.», venciendo los realistas por dos goals a uno.

En Vigo

Vigo 30.—Se celebró un partido entre el «Celta», de Vigo y el «Sporting», ganando el primero por cinco tantos a cero.

En La Coruña

La Coruña 30.—«El Deportivo», de La Coruña, venció por tres goals a cero al «Racing».

En Bilbao

Bilbao 30.—El equipo de Sestao venció por cuatro tantos a dos al equipo de Baracardo.

El partido fué pródigo en incidentes, jugándose con mucha dureza por ambos equipos.

En Cabezón de la Sal

Cabezón de la Sal 30.—En esta localidad se jugó el partido de campeonato de Cantabria entre el equipo titular, que venció por nueve goals a uno, y el «Racing», de Reinosa.

«La Unión Montañesa» venció por tres a cero al equipo de los Astilleros.

De provincias**BARCELONA****Inauguración de una casa cuartel de la guardia civil**

Barcelona 30.—Esta mañana el capitán general Barrera y los gobernadores civiles de Barcelona y Gerona se trasladaron al inmediato pueblo de Torrella de Mongil,

para asistir a la inauguración de la nueva casa cuartel de la guardia civil.

El acto resultó brillantísimo, verificándose después una revista de los somatenes de diferentes pueblos que se habían congregado con motivo del acto de la inauguración del cuartel.

Terminado el acto se verificó un banquete de la Unión Patriótica, pronunciando un discurso de tonos elocuentes el capitán general Barrera.

Por la tarde dichos generales y los demás invitados regresaron a Barcelona.

Repatriación de tropas

Barcelona 30.—En el vapor «Teide» llegaron esta mañana dos compañías de los regimientos de San Quintín y Vergara, que han sido repatriados de Melilla.

Se espera la llegada de dos compañías de los regimientos de Almansa y Alcántara.

A las compañías expedicionarias se les tributó un entusiasta recibimiento, sirviéndosele un rancho extraordinario.

MALAGA**Una novillada**

Málaga 30.—Con tiempo espléndido y buena entrada se celebró la novillada suspendida el pasado domingo por lluvia.

Se lidiaron toros de Arauz, que cumplieron, por los diestros Martínez Vera, Trinitario y Torerito de Málaga.

Martínez Vera estuvo bien con el capote y la muleta y breve matando.

Trinitario bien con el capote, regular con la muleta y deficiente con el estoque.

Torerito de Málaga estuvo superior en todo, constituyendo su actuación un éxito resonante.

Del Extranjero**La Reina doña Victoria llega a París**

París 30.—Procedente de Londres llegó esta mañana a esta capital la Reina de España doña Victoria Eugenia.

La acompañaban desde Calais el embajador de España señor Quiñones de León y el prefecto de aquella ciudad coronel De Mails.

A su llegada a París fué recibida la Reina por el jefe del protectorado en representación del presidente del Gobierno y ministro de Negocios Extranjeros señor Briand, por el cuerpo diplomático de nuestra embajada y por los aristócratas residentes en París marqueses de Viana, duques de Fernán-Núñez y marqueses de la Romana.

La Reina piensa permanecer en París, alojándose en el Hotel Maurice hasta el próximo martes en que emprenderá su viaje a España.

Toros en Méjico

Méjico 30.—Mejorado de la lidia que tenía en una mano, el Niño de la Palma marchó a Guadalajara, para torear una corrida que tenía contratada.

Aunque el Niño de la Palma llegó con tiempo, la corrida fué suspendida por no haber llegado el ganado.

No obstante, el Niño de la Palma toreó unos novillos; destinándose el importe de la entrada para una fundación benéfica.

LA GIRALDA

Juan López consiguió de su coronel una licencia de ocho días para pasarlos en Sevilla en casa de un pariente, empleado en las oficinas del Gobierno civil.

López, que nunca había salido de su aldea, gozó extraordinariamente al recorrer las hermosas calles de la ciudad del Betis, al asistir al teatro y al presenciar una corrida de toros.

Para postre dejó lo que más le maravillaba y sorprendía: la Giralda.

Llegó al pie de la esbelta torre, y estando ausente el campanero, la esposa de éste que se hallaba en los meses mayores de embarazo, tuvo que servirle de guía y cicerone.

—Tendremos que ir despacio—dijo la pobre mujer—porque ya ve usted cómo estoy...

—Sí, señora, al paso que usted quiera... yo nada tengo que hacer en todo el día...

Y subieron una rampa, y otra, y otra más; y ya casi a mediado del camino manifestó la compañera que tenía necesidad de sentarse y descansar un momento.

Sentados ambos caminantes en uno de los balcones de la torre, preguntó López:

—¿Falta mucho?

La mujer, creyendo que aludía a la época del parto contestó:

—¡Faltarán un mes!

El soldado al oír esta respuesta, echó a correr cuesta abajo diciendo:

—¡Un mes!... ¡Un mes! ¡Si me descuido! ¡Y mi licencia vence pasado mañana!

Cazalla

El Anis Crema de Guinda, es dulce y aromático.

A. Porras.

Córdoba.

Fábrica de losetas de cemento

José González

Gran Capitán, 19

Informaciones de hoy 1.º

De sol a sol

Se ha iniciado una baja en el precio de la carne. ¡Albricias! El kilogramo se cotizará esta semana a pesetas 5'80. Ochenta céntimos más cara que en Madrid todavía. Pero, en fin, no nos quejaremos, puesto que se ha dado un pasito en bien del consumidor.

Otra noticia de subsistencias que afecta a la capital es la de que una vendedora de pescado ha sido denunciada por exponer su mercancía en estado de descomposición. La autoridad que haya formulado esa denuncia merece un aplauso sincero. Y además la gratitud de todos aquellos a quienes con su celo ha librado de las molestias, por lo menos, de una indigestión. Que siga así, que siga así esa celosa autoridad para evitar abusos y corruptelas que siempre paran en perjuicio del público. Sirvan estas líneas, en que con toda sinceridad la encomiamos, para que le estimulen en el cumplimiento de ese deber de ciudadanía.

De la provincia poca cosa, casi nada. Menudencias de las corrientes en cualquier día de la semana.

Y de Madrid, la llegada del general Primo de Rivera, quien manifestó que estaba muy satisfecho de su excursión por Andalucía y que, según el marqués de Magaz, recordaba con agrado la cordial acogida que se le había tributado a su paso por la estación de nuestra capital.

En lo que concierne al extranjero, la noticia de que la Reina doña Victoria ha llegado a París, y el cable de Méjico según el cual el famoso rondero Cayetano, repuesto de su lesión, ha actuado en una fiesta de carácter benéfico.

Intereses de la provincia

Inauguración de nuevas estaciones telefónicas

El próximo día 5, a las once y media de la mañana, se verificará la apertura del nuevo centro telefónico establecido en Montoro por la Compañía Telefónica Nacional de España.

A esta apertura seguirán las de los centros de Almodóvar del Río y Aguilar de la Frontera, que se verificarán en los días 7 y 9, a las tres de la tarde y a las once de la mañana, respectivamente.

Para asistir a estos actos ha llegado a esta capital el director del quinto distrito, don Francisco Gil Merino, que ha tenido la amabilidad de invitarnos a la inauguración de las nuevas estaciones telefónicas, que constituyen una importantísima mejora para los intereses de la provincia.

Muy reconocidos a la atención del señor Gil Merino, le damos nuestra cordial bienvenida y le enviamos por anticipado nuestra felicitación, extensiva a nuestro querido amigo don Rafael González, jefe del centro telefónico de nuestra capital, que tantas deferencias tiene con los periodistas y tantas facilidades les da para el mejor desempeño de sus cometidos profesionales.

En honor del alcalde de Córdoba

Se está organizando un banquete popular

Por las representaciones de las fuerzas vivas de esta capital se está organizando un banquete en honor del alcalde de Córdoba, y como homenaje a don José Cruz Conde por el éxito definitivo logrado en sus gestiones para concertar el empréstito que ha de permitir poner en ejecución las obras de mejora, reforma y embellecimiento de nuestra ciudad.

El acto será de carácter popular y se celebrará, según nuestros informes, en la sala del Gran Teatro.

Aunque en concreto no se ha determinado la fecha en que se realizará este merecido acto de homenaje al señor Cruz Conde, se ha pensado en principio en que se verifique el próximo día 18.

Hasta ahora, la comisión organizadora solo encuentra facilidades para llevar a cabo su cometido, y a juzgar por el gran número de adhesiones que se llevan recibidas, el acto ha de resultar brillantísimo.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.—María Rivas Díaz, Manuel Romero Domínguez, Antonio García Martínez, Josefa Miraimé Gálvez, Guadalupe Figueras Gómez, Estrella López Humanes y Cecilio Pérez Doña.

Izquierda.—Ana Quintana Pavón, Carlos Sánchez Moreno, Francisco Cívico Morales, María Lourdes Reinales Escribano, María Luisa Guijo López, Ceferina Rodríguez Rodríguez, Rosa Martínez López y Ricardo Lucera Cantarero.

Matrimonios

Derecha.—Fernando Ruiz Pérez Martín con Macrina Adán Tamayo, José Redondo Perula con María Araceli Pérez Martínez, Francisco Ortiz Solís con Carmen Aguayo López, Rafael Reina Márquez con Eulalia Luque Domínguez, Antonio Merino Perual con Dolores Cruz Garrido y José Jiménez Navajas con Rafaela Ramírez Soler.

Izquierda.—Rafael Guzmán Zamora con Ana Montilla Pérez.

Defunciones

Derecha.—Manuela Arenas Velasco, de once meses; Elisa Pérez Criado, de tres años; Concepción Gómez Reinoso, de 50 años; Juan García Ronda, de 51 años, y Francisco Mesa Leiva, de 73 años.

Izquierda.—Ubaldo López Azuaga, de 23 años; Francisco Guijarro Fernández, de 50 años; José Alarcón Alcalá, de 67 años; Concepción Lama Arroyo, de dos años; Antonio García Lorites, de dos días, y Francisco Rodríguez Carniche, de 59 años.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Se encontraron guardia y chófer

El chófer rompió la capa al guardia

Y el guardia le rompió la porra en la cabeza

En la Comisaría de Vigilancia ha presentado una denuncia el guardia municipal número 77, Bartolomé Clavijo, contra el chófer Eloy Fernández Córdoba.

Parece ser que en la calle Osario el guardia denunciante llamó la atención a Eloy por la excesiva velocidad con que conducía el automóvil propiedad de don Enrique Díaz, cuyo vehículo llevaba los faros de carretera encendidos.

Eloy no se arredró por tal cosa, al contrario, sacando el brazo por la portezuela del coche hizo presa en la capa del guardia, cuya prenda quedó completamente destrozada.

Una vez consumado el hecho el automóvil desapareció rápidamente del lugar del suceso.

Más tarde en la calle Alfaro, la casualidad enfrentó nuevamente a chófer y guardia; éste requirió a Eloy para que le diera su nombre y domicilio, pero el conductor del «azote mecánico» no estaba «por esas» y empezó a insultar al celoso agente intentando agredirle.

Y aquí fué Troya. El número 77 requirió la porra y con ella le atizó un golpe en la cabeza al irascible conductor, que se vió en la necesidad de recibir asistencia facultativa en la Casa de Socorro de una herida muy respetable.

El juzgado correspondiente entiende en el asunto.

EN BELMEZ

Muerte repentina

Comunican de Belmez que en aquella localidad ha fallecido repentinamente, víctima de un ataque congestivo, el vecino de la misma Pedro Madrona Rozas.

Avisada la autoridad judicial, se personó en la casa del infortunado Pedro, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito del cementerio, para la práctica de la autopsia.

Bazar Europa

Sevilla, 9

El excesivo trabajo por un lado y la inseguridad del tiempo por otro, ha sido motivo para no repartir invitaciones para la apertura de mi nuevo establecimiento.

Desde las columnas de este periódico, tengo el gusto de ofrecer el nuevo local a mis conocimientos y amistades, al vecindario y al público en general.

Eugenio Muriel García

Desde Zuheros

Enlace matrimonial.—El día 23 del actual se verificó en la iglesia parroquial de esta villa el acto de unirse en los indisolubles lazos del matrimonio la simpática y bella señorita Carmen Porras Arroyo, hija de nuestro buen amigo don Antonio, con el joven don Fabián Guijarro Guijarro, hijo de don Manuel Guijarro Ortiz-Leiva, propietario y concejal de este Ayuntamiento.

Bendijo la unión nuestro estimado amigo el párroco don Evaristo Espino González y actuaron de padrinos la angelical y simpática señorita Carmen Garrido Moreno, y su hermano don Carlos, hijos del acaudalado propietario de Cabra don Carlos Garrido Lozano, al que con tal motivo tuvimos el gusto de estrecharle la mano y de tenerle en compañía con nosotros unas cuantas horas.

Para asistir a tan fausto acontecimiento vinieron de la referida ciudad don Antonio Osuna, señora y bella hija Angelina; don Angel Padilla Osuna, don Fabián Guijarro Ortiz-Leiva y sus hijos. De Baena, doña Sierra Padilla Osuna, y de Castro del Río, don Vicente Robles, todos parientes y amigos de los contrayentes.

También concurren al acto las distinguidas y agraciadas señoritas de esta villa, Lola y Mariana Porras, hermanas de la novia; Natividad y Mariana Moreno; Carmela y Rosita Zafra; Flora y Remedios Poyato y Sierrita Trillo Poyato.

Entre la numerosa concurrencia del sexo fuerte vimos al alcalde de esta población don Francisco Zafra Poyato, el fiscal municipal don Antonio Poyato Alcalá, el maestro nacional y concejal don Juan López del Arbol, el sargento-comandante del puesto

de la guardia civil don Pedro Gómez Marín, don Angel Padilla Espejo, don Manuel Arroyo Osuna, don Ramón Arroyo Moreno y don Manuel Arévalo Camacho.

Terminada la ceremonia los numerosos invitados se trasladaron a la casa del padre del novio, donde fueron espléndidamente obsequiados con dulces, pastas, licores y habanos.

Los novios, a quienes deseamos eterna luna de miel, han recibido muchos y valiosos regalos, lo que prueba las grandes simpatías de que gozan en esta localidad.—*Corresponsal.*

Zuheros 28-11-925.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 30 de Noviembre

En veinticuatro horas

Temperat. ^a m. ^a al sol y al aire libre	19 00
" " a la sombra	14 00
" " mínima	1 80
" " media	7 90
Oscilación	12 20
Agua de lluvia en milímetros	0 00
Agua evaporada en milímetros	2 60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°	755 90
Temperatura a la sombra	2 00
" " de termómetro hund. ^o	2 00
Tensión del vapor	4 60
Humedad relativa	89 00
Estado del cielo	despej. ^o
Dirección del viento	N. E.
Fuerza	ventol. ^a
Recorrido en 24 horas	141 00

Notas necrológicas

A la temprana edad de 22 años ha fallecido en el día de ayer en su residencia, Convento de los PP. Trinitarios, de esta capital, el corista Fray Julián de Santa Inés, joven religioso que por las bondades de su alma y exquisito trato habíase captado las simpatías de cuantos le trataron en vida.

A las nueve y media de hoy y en la iglesia de los Padres de Gracia se celebrarán solemnes funerales por el alma de Fray Julián de Santa Inés, acto piadoso que promete estar concurridísimo por las grandes amistades que entre todas las clases sociales de la capital habíase granjeado el finado.

La conducción del cadáver se verificará a las cuatro y media de la tarde.

Enviamos a los RR. PP. Trinitarios y familia del estimado religioso fallecido el testimonio más sincero de nuestra condolencia.

A la temprana edad de dos meses ha fallecido el niño Antonio Matas Cañete, hijo del acreditado industrial de esta plaza don Antonio Matas Cano.

Tanto a éste como a su esposa, doña Ania Cañete Salinas, les enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MÁLAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.

Biblioteca de LA VOZ (72)

JUAN PÉREZ ZÚÑIGA

Viajes Morrocotudos

En busca del "Trifinus Melancólico."

Prensa jaleaba las obras del canal, y nos despedimos de los obreros comentando el caso como es de suponer, después de enterarnos de que en la obra no hay más jornaleros que aquellos dos, que trabajan sólo cuando les da la gana y que su jornal no pasa de seis reales diarios.

La vegetación es por allí tan exuberante y tan espléndida que los frondosos jardines de Aranjuez, comparados con la campiña del Panamá, resultan unos sencillos cartapacios. No hay palmo de terreno sin su correspondiente grupo de plantas de todas clases, desde el delicado roble hasta la elevadísima cebolleta; y los árboles ¡llegan a empujarse, oprimirse y entrelazarse de tal suerte que, obedeciendo a un forzado al par que natural injerto, los plátanos dan bigos, las higueras claveles y los eucaliptos alcachofas.

Al Sur destácase majestuosa la cordillera de los Andes, donde la cosecha de cordilla es más abundante que en ninguna otra cordillera del mundo.

Al llegar a las soberbias montañas en donde, por cierto, fué descubierta la patata por un descubridor más afortunado que nosotros, aunque menestraqueteado seguramente, experimentamos un frío desagradable, y después los efectos del aire enrarecido,

que fué produciéndonos dolor de cabeza conforme íbamos elevándonos monte arriba sobre el nivel de los humanos.

Trepamos a sitios en donde la respiración se cotiza muy alto, y en donde la sangre se ve precisada a salir por narices, ojos y orejas, fenómeno muy propio de aquellas alturas, pero muy poco divertido.

No sé cómo describir a ustedes la elevación de los Andes. ¿Recuerdan ustedes algún ministerio de altura? Pues todavía es más alta la cordillera. Casi me atrevería a sostener que excede en elevación a la Puerta de Toledo, en la cual también el aire está enrarecido, siendo muy probable que si subiéramos a su cima llegásemos igualmente a echar sangre por las narices.

No recuerdo, pues, nada más parecido a los Andes que la Puerta de Toledo.

Mucho anduvimos por la maravillosa cordillera, acordándonos una vez más de Serrano Fatigati; porque realmente nos hallábamos fatigadísimos, y lo que es peor, sin esperanzas de tropezar con el *trifinus* por aquellos andurriales.

De pronto me dijo Xaudaró, parándose y haciéndome detener la marcha:

—¿No has notado cosquillas en las plantas de los pies?

—No; pero me han rechinado los dientes—le respondí.

—Pues estamos perdidos.

—No, hombre; ya sabemos por dónde vamos.

—No digo eso. Es que temo la proximidad de un terremoto.

—¡Cielos!

—Sí. La trepidación aumenta.

—Es verdad. Si apenas podemos sostenernos...

—De esto al vals no hay más que un paso...

En efecto, dábamos unos traspies que, de haberlos dado en plena ciudad, nos hubieran proporcionado una involuntaria visita a la comisaría más próxima.

A todo esto, los ruidos subterráneos iban en *crescendo*; parecía que debajo de nosotros había un millón de contrabajos to-

Desde Guadalcazar

Un bautizo.--El sábado último les fueron administradas las regeneradoras aguas del bautismo, en la parroquia de Nuestra Señora de Gracia, de esta villa, por el párroco de la misma don Pedro Varona Luque, a la niña dada a luz recientemente por doña Dolores Díaz, esposa de nuestro buen amigo don José Quesada Cuevas, guardia civil de este puesto.

Fueron padrinos de la neófita don Matías Torralvo López y doña María Muñoz García, ricos propietarios de Villanueva de Córdoba.

Terminado el acto pasaron los numerosos invitados al domicilio de los padres, siendo obsequiados espléndidamente por los padrinos con dulces, vinos, licores y habanos.

Asistieron a dicho acto el digno comandante del puesto de la guardia civil don Antonio Gálvez Jurado, los guardias don Ramón de los Heros, don Manuel Martínez y don Antonio García Cerrato, el maestro nacional don Rogelio Fajardo Gómez, el médico titular don Manuel Pastor Gómez y don Manuel Romero Velilla.

El bello sexo estaba representado por las simpáticas señoritas Rosarito Serrano García, Isabelita Serrano Alcaide, Carmelita, Rosarito y María López Pérez, Juanita y Concha Salazar Taguas y otras más que no recuerdo, que con su presencia amenizaron la reunión.

Deseamos que a los padrinos les haya sido grata su estancia en ésta.—*Corresponsal.*

Guadalcazar 30-11-1925.

NOTICIAS LOCALES

Una boda

En la parroquia de Santiago han contraído matrimonio la encantadora señorita María Márquez Ramírez y el joven don Andrés Rich Amate. Bendijo la unión el rector don Emilio Salinas Diéguez y los contrayentes fueron apadrinados por la señorita Encarnación Márquez Ramírez y don Juan Márquez Ramírez, hermanos de la novia.

Firmaron como testigos el acta matrimonial don Rafael González Martínez, don Manuel González, don José Montilla Cruz, don Manuel Mesa Díaz, don Rafael Vallejo Torquemada y don Rafael Domingo Sevilla.

Los novios, a quienes deseamos eterna luna de miel, marcharon a Sevilla y otras poblaciones.

"Revista Telefónica Española"

Hemos recibido el ejemplar del número de «Revista Telefónica Española», correspondiente al pasado mes de Octubre.

Su texto, como de costumbre, es por demás interesante. Su presentación, magnífica. Los grabados que lo ilustran son muy numerosos y artísticos.

De Quintas

El soldado que fué del primer batallón expedicionario de Cuba, Manuel Jardaquilla Chofle, del regimiento infantería de Asturias, cuyo domicilio se ignora, se presentará en el Negociado de Quintas de este Excmo. Ayuntamiento a la mayor brevedad para informarle de un asunto de su mayor interés.

Un bautizo

En la iglesia parroquial de San Lorenzo y por el párroco de la misma le han sido impuestas las regeneradoras aguas del Bautismo a la niña dada a luz recientemente por la señora doña Carmen Pérez Torres, esposa de nuestro estimado amigo don Ricardo Romero Fernández.

Apadrinaron a la neófita, a quien se le impuso el nombre de Rafaela, sus tíos don Carlos Pères Torres y doña Pilar Gutiérrez Benito.

Una vez terminada la ceremonia religiosa, los numerosos invitados se trasladaron al domicilio de la nueva cristiana, donde fueron obsequiados espléndidamente.

Enviamos a los señores de Romero nuestra cordial enhorabuena por tan fausto acontecimiento familiar.

Mejoría

Se ha iniciado una mejoría en la grave dolencia que padece la distinguida esposa de nuestro querido amigo don Francisco Morilla, hija, a su vez, de nuestro respetable amigo don Rafael González, y cuyo estado fué tan delicado que hubo precisión de llamar a consulta al reputado doctor don Fermín Garrido, de Granada.

Hacemos votos por que se acentúe la mejoría iniciada y que la distinguida señora de Morilla llegue a un rápido y completo restablecimiento.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

cando un trémolo fortísimo, y cuanto más temblábamos nosotros, porque donde el piso no tiene la bondad de estarse quieto la seguridad personal es muy dudosa, sobre que no era nuestro propósito buscar el *trifinus* en el centro de la tierra, que amenazaba tragarnos.

Ibanse acentuando las sacudidas, merced a las cuales tan pronto chocaba la cabeza de mi compañero con la mía como la trepidación nos separaba dos o tres kilómetros. Las montañas desaparecían y volvían a formarse, y aquello resultaba una jerga geológica de mil demonios, capaz de matar de espanto a una garrafa vacía.

Quisimos llegar a una montaña que creímos más segura y formal que sus compañeras y de la cual nos separaba gran espacio; pero una sacudida violentísima hizo venir la montaña hasta nosotros; ¡y no fué nada lo que nos reímos de Mahoma, recordando su legendario fracaso!...

Comenzaba a renacer la calma en el terreno y en el corazón, cuando vimos que los montes que frente a nuestros ojos se hallaban se abrieron por la mitad como si fuesen una enorme granada, y del mismo fondo surgió esbelto, alegre, haciendo gestos y moviendo el rabo, un ratón que nos dejó asombrados:

—¿Qué es esto, chico?—me preguntó Xaudaró.

—El parto de los montes—le respondí.

Efectivamente lo era, y excuso decir a ustedes lo que nos congratulamos de haber llegado a presenciar un acto ginecológico de que habíamos oído hablar desde niños.

Después de tanta peripecia, nos faltaba sólo asistir al parto de los montes, y la Providencia nos llevó como de la mano a presenciarlo gratuitamente, por lo cual estuvimos dándole las gracias más expresivas durante largo tiempo.

Lo primero que se nos ocurrió fué avisar a un comadrón; pero temiendo no encontrar por allí ninguno de nuestra confianza, desistimos de buscarlo.

Por si no estábamos bastante asustados con el movimiento,

ya menos brusco, de aquellas montañas que sin duda se llaman los Andes porque andan, según vimos palpablemente. nos acabó de preocupar la aparición de unos condores que, cerniéndose a gran altura, nos amenazaban con sus exterminadores picos.

Los condores son aves de rapiña que se diferencian bastante de los patos y aún más de los búfalos. Vuelan con más facilidad que las focas, y en cuanto huelen que hay sobre la tierra cadáveres, aunque ya no estén frescos, descienden cual rayos con plumaje sobre ellos, prefiriendo los canónigos, y los picotean cruelmente las vísceras, chupándoles la sangre con barquillos.

Conocida por nosotros esta gracia, nos molestó ver cómo se nos echaban encima, por más que no pertenecíamos hasta entonces a ningún cabildo; pero nos tranquilizamos algo al considerar que todavía no éramos cadáveres y, por consiguiente, no podíamos aún ser pasto de los condores, que en esto se parecen a las agencias de servicios fúnebres.

Para distanciarnos más de los pajarracos feroces, quisimos descender con rapidez desde la cima de la cordillera; pero resbalando al comenzar la bajada, quedamos sentados en el suelo movidizo, y con gran detrimento de nuestros pantalones nos deslizamos involuntaria y vertiginosamente hasta la estribación de la montaña, resultando favorecidos con abundantes desgarrones, agujeros y rozaduras en cierto sitio, sobre todo al llegar a la falda del monte, en donde las piedras menudeaban, no siendo cosa nueva para nosotros que el roce de los pantalones con la falda diera por resultado un deterioro difícil de componer.

Separados ya de la cordillera y dispuestos a entrar en poblado, comprendimos que no era decorosamente posible presentarnos ante la gente con la ropa destrozada, y por el momento no tuvimos más remedio que andar de un lado para otro con los sombreros colocados sobre la parte ofendida.

De este molesto modo entramos en la ciudad de San Gabriel, donde sólo permanecemos el tiempo preciso para merendarnos

Anoche en los espectáculos

Duque de Rivas

"Colonia de lilas"
(estreno)

A José Fernández del Villar, el aplaudido comediógrafo malagueño, le fué estrenada anoche en este teatro su última producción escénica.

«Colonia de lilas» es el título de la misma, y efectivamente la acción se desenvuelve entre lo que Fernández del Villar califica de «lilas» con un gusto más o menos aceptable.

El nudo, la trama, en una palabra, es casi nula, atravesando por escenas como las del acto tercero que son, a la vista del más profano en estas lides, de una falsedad manifiesta. Ni aun mueve a risa el fondo sentimental de las mismas, como último recurso en las acciones sentimentales en vilo de fracasadas.

Se obtiene la nota pintoresca de que a medida que avanza la acción, la obra pierde interés y la técnica corre parejas con el mismo.

Como nota disculpante es el ambiente en que se desenvuelve la citada producción, entre «lilas» como consignamos más arriba.

Se alza el telón y nos encontramos en el domicilio de don Francisco (señor Pastor) y en él nos tropezamos con los tantas veces mencionados y por lo visto objeto preferente de la función: los «lilas». Estos son Lalo (señor Rossi), Poño Liñán (señor Burgos), Tono Vidal (señor Bernardo) y Quico Bermúdez (señor Albert).

Por la conversación que sostienen los mismos nos vamos enterando que los mismos son «equipiers» de un reputado «team» cortesano, que le dan al balón que es un primor, y de otras cuantas cosas por el estilo que demuestran lo superficial y frívolo de sus manifestaciones de sentir, pensar y querer.

Esto en sí constituye la nota más fuerte y lo mejor delineado de toda la obra en total.

El comediógrafo malacitano lleva a la escena estos personajes, que no son otra cosa que fiel trasunto de la realidad, pero sus espontaneidades y charlas, más o menos íntimas, son intensamente superficiales y frías, perdiendo, por consiguiente, calor, vitalidad y, con ello, interés la producción teatral.

Pero prosigamos. El dueño de la casa tiene una hija, María Clara (señorita Silva) que no ha mucho ha roto sus relaciones amorosas con Lalo, reanudándolas con Gonzalo (señor Pereda), un «parvenu» que, aunque de origen plebeyo, por obra y gracia de unos millones y un corazón a prueba de bomba, interesa y hasta llega a enamorar a la chiquilla.

Así las cosas, Lalo, que no desea otra que sembrar la discordia entre los enamorados, para aprovecharla sabiamente, inicia a Gonzalo en la vida galante, arrojándole en brazos de Charito la Hebrea (señorita Pinedo).

Tan pronto como la novia tiene conocimiento y comprueba personalmente la dualidad amorosa de su pretendiente, rompe secamente con el mismo; retirándose, en unión de su familia, a un pueblecito de la

sierra, que le sirve de retiro espiritual a la vez que de rincón veraniego.

Un accidente motorista pone en contacto nuevamente a los ex-enamorados oficialmente, pero enamorados íntimamente de por sí.

Y como no era por menos, la reconciliación, termina con el alejamiento de ambos y con la obra. Quiere decir que bajó el telón.

La compañía Plana-Díaz dió una buena interpretación a la producción del señor Fernández del Villar.

La señorita Silva compuso una «María Clara» irreprochable. Muy bien las señoritas Valls, Folgado y Díaz.

La señorita Pinedo merece mención aparte. El papel de Charito lo sacó con toda limpieza.

De ellos se destacaron en sus respectivos puestos los señores Aguirre, Ferrer y Albert. El señor Rossi cada vez más artista.

Y hasta esta noche en que celebrará su beneficio la primera actriz Antonia Plana.

J. F—llo.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. Por qué será?

NADA LE CUESTA PEDIR UNA MUESTRA
PARA PROBAR QUE LA

TISANE GISELEY
llamada de SANIE
de los ABATES TRAPENSES

es el verdadero remedio para combatir



el ESTREÑIMIENTO

y las afecciones derivadas.

MALES DEL ESTÓMAGO

Y DE LOS RIÑONES.

VICIOS DE LA SANGRE.

GRANOS, CONGESTIO-

NES, MIGRAÑAS, etc. etc.

Precio 3 ptas.

DE VENTA Centros de Españoles, principales
farmacias y droguerías.

LABORATORIO 110, Torre de los Flores, 72-Barcelona

De venta en las Farmacias de don Angel
Avilés, don Manuel Villegas, El Globo y don
Antonio Estrada.

R. I. ✝ P. A.

A la edad de 22 años ha fallecido en el convento de los Padres Trinitarios
(Padres de Gracia) el cerista

Fray Julián de Santa Inés

Después de recibir los Santos Sacramentos, Bendición Apostólica e indulgencias de la Orden.

Los funerales por su eterno descanso se celebrarán hoy a las nueve y media en la Iglesia de los Trinitarios, siendo la conducción del cadáver y el funeral a las cuatro y media de la tarde. La Comunidad de PP. Trinitarios ruega muy encarecidamente a todas sus amistades encomienden a Dios el alma del finado y asistan a sus sufragios.



EL NIÑO

Antonio Matas Cañete

Subió al Cielo ayer a las 5 de la tarde y a los dos meses de edad

Sus desconsolados padres don Antonio Matas Cano, del Comercio de esta plaza, y doña Antonia Cañete Salinas, invitan a sus amistades al oficio de Angeles, que se celebrará esta tarde a las cuatro, en el templo parroquial de San José (Espíritu Santo) del Campo de la Verdad; favor por el que les quedarán eternamente agradecidos.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º. 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Información telefónica

El marqués de Estella en la Academia de Jurisprudencia.-Consejo del Directorio.-Interesantes declaraciones del presidente.-Parte oficial de Marruecos.-Favorables noticias de África-

De Madrid

Madrid 1, de la 1 a las 4 m.

El marqués de Estella en la Academia de Jurisprudencia

Cerca de las siete de la tarde llegó a la Academia de Jurisprudencia el presidente del Directorio general Primo de Rivera, para asistir a la sesión celebrada en dicho centro cultural.

En el Salón de actos fué recibido por académicos y el presidente de dicha corporación señor Clemente de Diego, tomando ambos asiento en la presidencia, y a su derecha e izquierda los señores Carracido, Montejo, Robles, Marín, Bárcena Alonso Carrillo y otros.

El secretario general leyó una memoria haciendo mención de los discursos pronunciados en la apertura del pasado curso por el presidente del Directorio y el de la Academia señor Clemente de Diego.

Este pronunció un discurso versando sobre el tema: «El silencio en el derecho».

El general Primo de Rivera habló a continuación expresando su agradecimiento por la labor cultural que viene realizando la Academia de Jurisprudencia, fuera del ambiente letal de la política, que lo envenena todo.

Combatió a los políticos de las viejas normas por el falso concepto que tienen de la libertad.

Consejo del Directorio.-Manifestaciones del general Primo de Rivera

A las nueve menos veinte llegó a la Presidencia el general Primo de Rivera presidiendo la reunión que celebraba el Consejo, que terminó a las nueve y diez de la noche.

A la salida del Consejo el marqués de Magaz saludó a los periodistas diciéndoles:

—Ya veo que a pesar de la hora aguardan ustedes con tranquilidad, seguramente en espera de noticias.

En este momento salió el marqués de Estella, quien dijo a los informadores:

—He llegado algo tarde al Consejo porque he estado en la Academia de Jurisprudencia, donde el presidente señor Clemente de Diego ha pronunciado un discurso muy interesante, seguramente de alto valor científico, sintiendo mucho que mi escasa preparación no me haya permitido apreciar toda su importancia.

Agregó que había dado cuenta al Consejo de sus impresiones de África.

Veo que aquí todos están haciendo calendarios políticos. He leído lo menos catorce listas de Gobiernos posibles y esto verdaderamente es regocijante.

—¿Y la lista de usted?—preguntó un periodista.

—Yo no la conozco ni tampoco el Rey, bajo cuya presidencia nos reuniremos mañana.

A nuevas preguntas contestó el presi-

dente que, a su juicio, la reunión se celebraría por la tarde.

Repitió su conocida frase de que los años en política los considera como meses. Así, pues, en Enero, Febrero, Marzo, Abril u en cualquier primero de mes se encontrarán ustedes con alguna sorpresa.

El general Vallespinosa, después de retirarse el presidente, se aproximó al grupo de periodistas diciéndoles:

—¿Han hablado ustedes con el presidente? ¿Sí? Pues esa es la única verdad.

Parte oficial de Marruecos

Anoche se facilitó en la oficina de información de la Presidencia un comunicado oficial de Marruecos, diciendo que con motivo de la reorganización militar, serán en breve repatriadas fuerzas de los batallones de la Corona y de Alcántara.

Sin más novedad en los territorios.

El viaje del comandante Franco

Se ha hablado días atrás de la llegada a Madrid del comandante de Aviación don Ramón Franco.

Este llegará a la Corte dentro de unos días para preparar su «raid» de aviación a América.

Lo emprenderá en los primeros días del mes de enero próximo, utilizando un aparato «Dorniers».

En el ministerio de la Guerra se recibió por la mañana un telegrama del comandante general de Melilla pidiendo autorización y el oportuno pasaporte para que el comandante Franco pueda venir a la península.

La correspondiente autorización fué en el acto concedida.

Una sentencia

Por la Sala segunda de esta Audiencia se ha dictado sentencia contra los dos sindicalistas autores del atentado contra el gerente de la Euskalduna.

Se condena al procesado Feliciano Bautista Arroyo a la pena de dos años y un día prisión correccional y a Manuel González Madrid se le absuelve por falta de prueba suficiente de su culpabilidad.

A este último procesado lo ha defendido el letrado señor Galazar.

De Marruecos

El sector de Axdir

Melilla 30.—En el sector de Axdir se han suspendido las obras a causa de los temporales reinantes.

En este nuevo territorio se aumentará el personal de correos para que sea factible la distribución sin demora de la correspondencia.

En el sector de las Palomas

Melilla 30.—En el sector del Monte de las Palomas continúan realizándose activos trabajos, estando ya casi terminados los de fortificación y pistas, y muy avanzadas las

obras de construcción del Hospital y el Matadero.

También se ha dado gran impulso a las obras de construcción de depósitos de cemento para el abastecimiento de agua.

Del campo moro.-El desconcierto del enemigo.--Continúan las sumisiones

Tetuán 30.—En las oficinas de Intervención se tienen noticias de que se han acentuado las diferencias en las relaciones entre los indígenas no sometidos.

La mayoría de éstos esperan con ansiedad el avance de nuestras tropas, para efectuar actos de sumisión, no habiéndolo hecho hasta ahora porque temen a las represalias y molestias de las huestes del rebelde Abd-el-Krim y de los grupos de malhechores.

Contribuye a este resultado el metódico bloqueo que les han puesto las fuerzas francesas y españolas, haciendo imposible el contrabando y el merodeo.

Después de un verano de hambre los rebeldes se inclinan, por convencimiento y por necesidad, a entrar en relaciones con el Magzen, al que desean prestar el debido acatamiento.

Por esta causa aumentan cada día las presentaciones y entrega de armas.

El alto mando, considerando que estas sumisiones puedan ser más que por convicción por penuria, obliga a los presentados a hacer entrega de sus armamentos y a que se comprometan a fijar su residencia alejados de los grupos en rebeldía.

Los temporales últimos han terminado con las concentraciones rebeldes que más se resistían.

Los indígenas se han dispersado, encaminándose aisladamente o por pequeños grupos a sus respectivas cabilas.

Con motivo de las persistentes lluvias están los campos encharcados y dificultadas las comunicaciones.

La presencia del hermano de Abd-el-Krim en la kabila de Gomara se atribuye, según informes fidedignos, a que se les han separado los más prestigiosos adictos, desanimados ante la ineficacia de sus rebeldes propósitos, pretextando que se retiran porque tienen que atender a las labores del campo.

Por otra parte se sabe que el cabecilla rebelde Abd-el-Krim ha abandonado los campos rifeños de lucha, trasladándose al interior para realizar predicaciones entre los indígenas, a fin de obtener adictos que sujar a sus mermadas huestes.

Los indígenas en general están atemorizados porque saben que en la primavera próxima llegarán nuestras tropas a sus aduares.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la marta de la «Granja Eulalia».

BARCELONA

En honor de Pi y Margall

Barcelona 30.—Con el local lleno de público, en el teatro de la Izquierda del Ensanche se ha celebrado el acto de solemnizar el catorce aniversario de la muerte del apóstol del federalismo español Pi y Margall.

Se pronunciaron varios discursos.

El señor Samblancart dijo que hoy no existía la ciudadanía, que el muerto no era Pi y Margall, sino el pueblo español, y que nuestro pueblo es de faraones que sobreviven a su espíritu sepultado.

Dijo que la culpa de los males de la nación no es de los gobernantes del Directorio, sino del pueblo mismo que está dormido y debe resucitar.

El señor Barriobero dijo que España, el pueblo español, debe esperar todo de Barcelona, donde radican las democracias trabajadoras y que para su resurgimiento se hace preciso que se le apliquen inyecciones de idealismo y de amor al trabajo.

El señor Nogués, exdiputado por Tarragona, dijo que al hablar rompía la promesa hecha en la plaza de Cataluña.

Hablaba ahora por entusiasmo, con ocasión tan propicia, y expresó su creencia de que el federalismo español debe agruparse para conseguir el triunfo.

Terminó diciendo que a la provincia de Tarragona no le asustan los desnudos, aludiendo con ello a los grupos escultóricos de la plaza de Cataluña, sino que quiere ver realidades prósperas y saludables, disfrutando un ambiente de paz y de trabajo.

Concluyó haciendo un canto a la honradez y perseverancia de los obreros, que con su asiduo trabajo supieron crear un hogar venturoso.

VALENCIA

Dos incendios.—Un hombre muere electrocutado

Valencia 30.—Ayer se inició un incendio en la fábrica de sacos propiedad de Pascual Jatome, establecida en el número 279 de la calle de San Vicente.

El fuego se inició en el transformador, destruyendo las cañerías de agua y gas.

Acudieron en los primeros momentos varios vecinos, consiguiendo sofocar el fuego después de convenientemente aislado.

Para conseguir esto tuvieron que realizar inauditos trabajos.

El vigilante Manuel Torregrosa Ayats, de 62 años de edad, fué uno de los que comenzaron a realizar trabajos para sofocar el incendio, teniendo la desgracia de asirse a un cable de alta tensión, recibiendo una descarga eléctrica, que le produjo la muerte.

—A bordo del vapor «Torras Baget», de la compañía Transmediterránea, anclado en este muelle, se originó un incendio producido por la explosión de una barrica de potasa.

Los tripulantes de varios buques anclados en este muelle acudieron a sofocar el fuego, resultando algunos de ellos lesionados.

Después de grandes trabajos, y utilizando las bombas de agua, se consiguió localizar el incendio, que ha causado pérdidas de gran consideración, especialmente en los departamentos de las bodegas, donde había acumuladas mercancías inflamables.

Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO

DISPEPSIA

ACEDÍAS Y VÓMITOS

INAPETENCIA

DIARREAS EN NIÑOS

y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO

DILATACIÓN Y ÚLCERA

del Estómago

DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICIÓN.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES

Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 6 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID

y principales del mundo

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

31.979 y 35.844 madrileños de verdad, sorteo Navidad, primero y segundo premio, que tocará a todos los que compren en los Almacenes Hierro Aragón, porque regala participaciones en ambos números. Calles Librería, 9 y Ayuntamiento, 2.

Una advertencia

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo seudónimo, por bien escrito e interesante que nos parezca.

EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te verdrán artículos buenos a precios baratos.

STUDEBAKER

Automóviles de 6 cilindros de la más alta duración y calidad

Agente para Córdoba y su provincia:

R. BAQUERIZO

TORRIJOS, 6

Sotomayor, S. A. ACELUNAS, ACEL- TES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

AUTOMÓVILES FORD MODELO 1926

Los vende al contado y a plazos

BAENA

AGENTE OFICIAL - BUJALANCE

GRAN TEATRO.-

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Grandes funciones para hoy martes 1.º de Diciembre de 1925

A las cinco y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Grandes funciones.—Proyección de los episodios cuarto y quinto de la gran serie **Los misterios de la Selva**.—Por última vez, proyección de la interesante película en cuatro partes, impresionada por el Estado Mayor Central del Ministerio de la Guerra **Últimas operaciones de desembarco en Alhucemas**.—Éxito de la genial estrella **SALUD RUIZ**, en sus originales creaciones, repertorio de su creación exclusiva.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.- Funciones para hoy martes 1.º de Diciembre de 1925

A las seis y 30 de la tarde.—Cine popular.—Estreno del episodio catorce y reprise del trece, continuación de la gran serie americana en dieciocho episodios **Aventuras de Robinson Crusoe**, completando el programa con las películas cómicas.—Precios: Butacas, 0'50; Gradas, 0'15.

A las diez menos cuarto de la noche.—Gran función a beneficio de Antonia Plana, que tiene el honor de dedicarlo a la distinguida sociedad cordobesa. A petición del público segunda y última representación de la maravillosa comedia de los hermanos Quintero, titulada **La boda de Quinita Florez**, gandioso éxito de esta compañía.—Gran fin de fiesta en obsequio a la beneficiada por las principales partes de la compañía.—Butacas, 3 pesetas; gradas, 0'40.

LUCAS GÓMEZ MORALES

Eduardo Dato, 2 y 4

(Antes Madera Alta)

Es quien puede vender a usted mejor la Salchicha Blanca y Colorada a precio que no admite competencia.

Tengo el mejor surtido de quesos que hoy puede ofrecerse, tales como Gruyere, Chester, Parmesano, Roquefort, Plato o nata, Bola esférico, Bola plano sin corteza y Manchego. En la presente semana espero el Villalón y Manchego fresco.

De todos los artículos que esta casa vende, se garantiza su legitimidad y superioridad. Dispongo del más completo y selecto surtido de embutidos y chacinas.



La LUMINICULTURA

trata de las cuestiones económicas desde el punto de vista alumbrado. Combate la idea errónea de que el alumbrado eléctrico sea un lujo y exige de cada cual, el aprovechamiento de las cualidades económicas y culturales inherentes a la luz.

OSRAM

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Bomba Multiceular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora en el llano de Vista Alegre (donde estuvo el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Torronteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al reprensetante general para Andalucía, Antonio del Pozo, Reloj, 1. Córdoba.

Bicicletas Tenax, solidez y elegancia, modelos de carrera y turismo a pesetas 285 contado y 325 plazos, con dos frenos, dos guardabarros, cartera de herramientas y bomba. Pedidos: Córdoba, Claudio Marcelo, 13, Almacén de pianos. Catálogos gratis.—Faltan representantes.

Casa de huéspedes.—Situada en lo más céntrico de la población, calle Vaca de Alfaro número 35, frente al Banco de España. Se admiten pupilos a precios económicos. Camas a 1'25 pesetas. En la misma hace falta una muchacha de doce a catorce años.

Desde el día 16 del corriente está abierta al Academia del corte y confección para señoras y señoritas, establecida en la calle Mortemayor, núm. 8. En la misma casa taller de confección de señoras y niños, todo a precios muy económicos. También hace falta una oficiala buena de molista.

En Villa del Rio, se traspasa un buen negocio en el ramo de «Coloniales», «Paquetería», «Drogas industriales», «Ferretería» y «chacinas», en lo más céntrico de la localidad. Para referencias, Cardenal Herrero, núm. 4.

Licencias de armas, de caza y para cazar. Se gestiona su adquisición con la mayor actividad y se remiten por correo a los que residan fuera de la capital, en la Agencia de Negocios y Habilitación de Clases activas y pasivas de don Francisco Fernández, Cister, 3.—Córdoba.

Mecánico para máquina de vapor y bombines y prensas de molino aceitero, necesita. José Pérez de Gracia, Arroyo de San Rafael, 8.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Santa Victoria.—Antonio Diaz Reyes.—Aceite puro de oliva.—Vinagres puros de uva. Servicio a domicilio. Ventas al detall.—Teléfono núm. 159.—Calle Santa Victoria.

Se vende un cenador de hierro, dos chimeneas de mármol blanco, un depósito de zinc para agua y otro más chico de más de quinientos litros para gasolina, puertas de cocheras, dos palmeras grandes y rosales. Calle del Huerto de San Agustín número 6.

Se necesitan mujeres en el almacén de accionadas del Pretorio.

Se arriendan cuatro espaciosas habitaciones para almacen de muebles o cosa análoga, precio módico, en la calle San Eulogio número 6.

Se venden ventanas, balcones y puertas. Concepción 32.

Solares se venden al contado y a plazos largos, en la calle del Huerto de San Agustín número 6. Para tratar con su dueño en el mismo.

Se arriendan desde el día cuatro pisos independientes con agua, dos de ellos con corral, en la calle del Huerto de San Agustín número 6.

Se arrienda un buen garage en sitio céntrico, y unos amplios locales para almacenes o industria, próximos a las rondas. Informarán Osario, 47.

Vendo rifle inglés con todos accesorios, armario artístico, puerta de cristales con cierres para local, tres sillones y pedestal peluquería, mármol 125 por 50, gran acordeón, espejo grande, partida hoces ecijanas, libros antiguos de mérito y algunas otras cosas. Encarnación, 15